

Pepe Grillo



Bienvenidos al limbo

El periodo de intercampañas no quiere decir ausencia de proselitismo. Quien tenga alguna duda solo tiene que checar las portadas de los diarios nacionales de este lunes, plagados de información sobre aspirantes y sus partidos

Lo cierto es que pasarán muchos días antes de que se comprenda qué se vale y qué está prohibido, porque los candidatos seguirán tratando de jalar los reflectores. No pueden guardarse.

Todos necesitan mostrarse, pero Jorge Álvarez Máynez, de MC, más que todos porque le urge elevar sus niveles de reconocimiento entre los electores, ya que apenas hace unos días que subió al templete de la política nacional.

A juzgar por lo visto en los últimos meses las campañas permanentes llegaron para quedarse. El periodo de intercampañas fue diseñado para un tipo de competencia política que ya no existe y que no volverá.

Migración, tema dominante

Conforme avanza la compaña política en Estados Unidos, el tema de la migración se afianza en el centro de su agenda bilateral con México, pero también con otros países del hemisferio que se han convertido en expulsores sistemáticos de migrantes indocumentados, como Venezuela por ejemplo.

El tema es ideal para la batalla política y todos los aspirantes en Estados Unidos compiten para dilucidar quién sugiere la solución más contundente, desde la construcción del muro hasta enviar al terreno a los marines para contener el flujo.

La divisa en Estados Unidos es tener una frontera segura y de eso se tratará la campaña presidencial de este año allá.

Llama la atención que el tema ha estado ausente de las campañas mexicanas. Los candidatos evitan el asunto o hablan puras generalidades, señal de que no lo comprenden y no se quieren comprometer.

Pero tendrán que hacer ambas cosas, comprender y comprometerse. No pueden andarse por las ramas siempre.

Mauricio Vila, fuerte en su Ouinto Informe

231 cm²

El gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, rindió su Quinto Informe de Gobierno en condiciones inusitadas porque se trata de un político con ascendencia sobre sus compañeros de partido, el PAN, pero también reconocido por sus opositores, en particular por el gobierno federal de Morena y el presiente López Obrador.

Lo más importante, sin embargo, no es la cuestión de sus colegas de profesión, sino que en estos cinco años se ha mantenido con altos niveles de aprobación ciudadana, lo que suele ser lo más complejo.

Vila ha entregado a buenas cuentas en seguridad, inversión y desarrollo y aunque no participa directamente la campaña 2024 este desempeño influye sin duda en las intenciones de voto.

Vila es relativamente joven, 43 años, de modo que todavía escribirá muchas páginas en su carrera política.

Vergüenza nacional

Le existencia de colectivos de madres buscadoras es una vergüenza nacional. Grupos de mujeres que, equipadas con picos y palas, andan por llanos, laderas y barrancas, detectando fosas clandestinas para escarbarlas buscando los restos de seres queridos desparecidos. Una irregularidad mayúscula.

Al realizar esta búsqueda, las mujeres entran en ocasiones en conflicto con las bandas del crimen organizado que operan en la zona y que no quieren que nadie remueva la tierra pare encontrar a sus víctimas.

El caso de Lorenza Cano es un ejemplo nítido y escalofriante. Ella fue secuestrada por un comando que la sacó de su casa en Salamanca, Guanajuato, asesinando a su esposo e hijo que intentaron evitar que se la llevaran.

Lorenza no aparece y sus compañeras de búsqueda claman por ayuda pero sus lamentos ni se ven, ni se oyen. Mujeres rasgando la tierra buscando cadáveres con la esperanza de encontrar el de un ser querido para darle sepultura digna. ¿Cómo llegamos a esto?•

pepegrillo@cronica.com.mx

